

Las líneas estratégicas sobre el deporte en Ermua se redactarán en los próximos meses

Bildu plantea elaborar un Plan estratégico y el concejal de Deportes, José Ramón Gombau, propone recoger las líneas estratégicas actuales por escrito

AINHOA LASUEN

ERMUA. El responsable de la Concejalía de Deportes, José Ramón Gombau, adelanta que las líneas estratégicas sobre el deporte del municipio se pondrán por escrito en los próximos meses. Esta intención se planteó en el debate de la Comisión Informativa en la que se analizaba la moción de EH Bildu que proponía la redacción de un Plan Integral sobre el Deporte del municipio.

El concejal de Deportes precisaba que no creía necesaria la redacción de un Plan «porque ya tenemos unas líneas estratégicas que no están por escrito, pero las pondremos». Además, aclaraba que «en lo que conozco, son equipos especializados los que se encargan de la elaboración de estos planes y no estamos capacitados para esta labor».

Gombau ponía como ejemplo las iniciativas de otras localidades vecinas en las que la inversión asciende a 38.000 euros para elaborar este tipo de plan. «Yo creo que es mejor gastar esa inversión en otros menesteres porque ya existen las líneas estratégicas municipales en torno al deporte», informaba.

EH Bildu insistió en la necesidad de la elaboración de un Plan Integral «con indicadores, porque nos enfrentamos a un cambio de paradigma en el que se debe apostar por la actividad física por encima del deporte», aconsejaba el portavoz de Bildu, Paul Yarza.

Este portavoz también criticó la política mantenida hasta el momento por la Concejalía de Deportes, «ya



el polideportivo, una de las infraestructuras básicas de la práctica del deporte en Ermua. :: A. LASUEN

que más allá del deporte, el trato con los escolares y las asociaciones deportivas ha sido muy limitado y las asociaciones consultadas por nosotros en Ermua no están contentas con el trato que se ha mantenido con ellas».

El concejal socialista responsable del área criticó a Bildu aclarando que

El concejal socialista critica a Bildu porque «en ocho años no han aparecido por el IMD y su Consejo Asesor»

«en ocho años sus representantes no han aparecido por el IMD y por su Consejo Asesor, pero serán bienvenidos si a partir de ahora quieren venir».

En cuanto a la creación del Consejo Asesor que se aborda en la actualidad en la villa, Gombau adelantó que el próximo 8 de mayo se reunirán los colectivos ermuarras para realizar contribuciones al Reglamento de este Consejo, que se presentó el pasado mes.

Proceso de reflexión

Tras la anterior y primera reunión conjunta con los grupos del entorno del deporte en el municipio, a la que acudieron 20 colectivos deportivos y escolares locales, se ha abierto un proceso de reflexión para rea-

lizar las aportaciones que se crean oportunas al texto presentado.

Posteriormente este reglamento se deberá llevar a Pleno para que sea aprobado por los grupos políticos de la corporación. La creación de este Consejo se engloba dentro del nuevo enfoque que la Concejalía de Deportes ha querido aportar a la participación ciudadana en la villa.

De momento en el municipio se encuentran el Consejo de Igualdad, el Consejo de Cultura, la Comisión de Fiestas y la Comisión de Eusquera. En la actualidad, a través de diferentes herramientas se trata de fomentar la participación ciudadana de las personas mayores, de la población infantil y se ha tratado de pulsar la opinión de los jóvenes a través de una reunión con ellos.

Los filmes 'Nieve negra', 'Life' y 'Your name' llegan esta semana al Ermua Antzokia

A. LASUEN

ERMUA. Hoy se estrena la programación mensual de cine en Ermua Antzokia. Para ello se han seleccionado algunas de las mejores películas de la cartelera o que se estrenarán durante este mes de mayo. En total una propuesta de 16 títulos sugerentes.

En el cine-club de los jueves este mes se pasarán cuatro películas, en las sesiones de cine comercial se pasarán otras ocho películas, entre las que se pueden encontrar algunos de los estrenos más destacados, como 'Alien: Covenant', dirigida por Ridley Scott y protagonizada por Michael Fassbender.

Lo mejor de cine internacional y del nacional con el trabajo español 'Plan de fuga', un thriller protagonizado por Luis Tosar y Javier Gutiérrez. Y en las funciones infantiles se verán otros cuatro producciones.

Hoy se contará en cine-club con la cinta finlandesa 'El otro lado de la esperanza', dirigida por el prestigioso realizador Aki Kaurismäki, quien por su trabajo en esta película obtuvo el 'Oso de Plata' a la mejor dirección en la última edición del Festival de Cine de Berlín. Se proyectará dentro de las Jornadas de Inmigración locales. Se ofrecerá a partir de las 20.30 horas, en VOS.

El cine comercial contará este sábado y domingo con la cinta argentina 'Nieve negra', dirigida por Martín Hodara y protagonizada por Ricardo Darín y Leonardo Sbaraglia. Además se ofrece la cinta de ciencia ficción 'Life', dirigida por Daniel Espinosa y protagonizada por Jake Gyllenhaal.

En la sesión infantil del domingo, a las 17 horas, se contará con la premiada cinta de animación japonesa 'Your name'.

*EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

TELÉFONOS DE INTERÉS	
URGENCIAS	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
HOSPITALES	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
POLICÍA MUNICIPAL	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
ERTZAINZA	
Eibar	943 531 700
BOMBEROS Toda la provincia	
	112
TRANSPORTES	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265
TAXIS	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
AYUNTAMIENTOS	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora)	010
Ermua	943 176 322

CARTELERA DE CINE	
EIBAR	
COLISEO Merkatu Kalea, 2	
No hay sesión	
ERMUA	
ERMUA ANTZOKIA Iparragirre s/n	
El otro lado de la esperanza (VOS)	20.30
COMUNICACIONES	
AUTOBUSES	
EIBAR-SAN SEBASTIÁN	
Laborables: 6.10*, 6.40*, 7.10*, 7.40, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05*, 18.10*, 19.10*	
Sábados: 6.40*, 7.10*, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15*, 15.10*, 16.10*, 18.10*, 19.10*, 20.10*, 21.30, 23.10.	
Festivos: 8.10, 10.10*, 12.10, 13.10, 15.10*, 17.10, 18.10, 19.10* y 21.45*	
*Salida desde Ermua diez minutos antes	
SAN SEBASTIÁN-EIBAR	
Laborables: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20*, 14.30*, 14.50*, 15.20*, 16.20*, 17.20, de 18.20* a 22.20* cada hora.	
Sábados: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 21.20*	

cada hora, 11.20*, 14.20*, 16.20*, 17.20*, 18.20*, 19.20*, 22.35* y 00.20.	
Domingos y festivos: de 9.20* 11.20*, 13.20, 14.20*, 16.20*, de 18.20* a 20.20* cada hora, y 22.20*	
*Llegada a Ermua	
EIBAR-BILBAO (Autopista)	
De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.	
BILBAO-EIBAR (Autopista)	
Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.	
EIBAR-VITORIA	
Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 6.15, 10.15, 14.15 y 18.15.	
Festivos: 8.45, 12.45, 16.45, 20.45.	
VITORIA-EIBAR	
Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 7.15, 8.00, 12.00, 16.00 y 20.00.	
Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.	
EIBAR-PAMPLONA	
Laborables y festivos: 7.45	
PAMPLONA-EIBAR	
Laborables y festivos: 11.00.	
EIBAR-ARRATE	

Sábados y laborables: 14.00.	
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.	
ARRATE-EIBAR	
Sábados y laborables: 14.30.	
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.	
EIBAR-ELGETA	
Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30	
Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.	
ELGETA-EIBAR	
Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50	
Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.	
EIBAR-HOSPITAL MENDARO	
Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).	
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.	
Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.	
HOSPITAL MENDARO-EIBAR	
Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora.	
Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.	
TRENES	
BILBAO-EIBAR	
Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.	

Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.	
EIBAR-BILBAO	
Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.	
ERMUA-BILBAO	
Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.	
SAN SEBASTIÁN-EIBAR	
Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.	
EIBAR-SAN SEBASTIÁN	
Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.	
FARMACIAS	
EIBAR	
De 9.00 a 22.00: Azkue (Toribio Etxebarria, 4).	
ERMUA	
De 9.00 a 22.00: Alves (Avda. Gipuzkoa, 46). De 22.00 a 24.00: Ibarrondo (Zeharkale, 2).	
EIBAR-ERMUA	
Noche. De 22.00 a 9.00: Mandiola (San Agustín 3).	

DEBA



Itziarren dantzari txikiak aurreko saio batean. :: ANDER SALEGI

Larunbatean Itziarren egingo den erromeri egunean, musika eta dantzak protagonista

Gaur da herri bazkariko tiketak erosteko azken eguna Gure Dendan

:: ANDER SALEGI

DEBA. Aurten ere Andutz Kultur Taldeak, Itziarko Auzo udalaren laguntzarekin Erromeria Egunaren 9. edizioa antolatu du larunbat honetarako. Musikaz eta ekintzez betetako eguna izango da. Ekimen honek arrakasta handia du herrian eta urtero jende ugari biltzen da egun paregabe bat igarotzeko asmoz. Jai honen helburua ez da aldatzen eta antolatzaileek hauxe esaten dute: «Itziar eta inguruan hain ohiko izan ziren erromeriak gogoratzea eta omentzea da. Erromeriak ziren aurreko belaunaldien sozializazioarako bilgunerik garrantzitsuenetakoak. Festa edo bilkura horien funtsa hainbat herri, auzo eta bailaretako herritarrek biltzea izaten zen; izan ere, gerraosteko garaian biltzeko eta harreman sozialak lantzeko espazioak urriak zirenez, erromeriak aitzakia paregabea ziren horretarako».

Larunbatean, musika eta dantzak izango dira protagonista. Aurtengo egitarauak aurreko edizioen ildotik jarraituko du. Goizean goizetik izango dira Itziarko kaleetan zehar trikitilariak, txistulariak, dultzaineroak, joaldunak, soinujoak, Bianako eta Itziarko dantza taldeak, albokariak, fanfarrea eta gehiago, egitarau mardulari bizi ematen. Ekintzak 11:00etan hasiko dira kalejira batekin, ondoren 12:00etan mokadua hartzeko aukera eskainiko da Herriko Plazara gerturatzen diren guztientzat. Hamabost minutu geroago ikuskizun polita ikusteko aukera egongo da Itziarko eta Bianako dantzariak eskainiko duten erakustaldiarekin. Ordubetetan, kalez kale, musikaz alaituko dute herriko txoko guztiak.

Musika eta dantza zozatu ondoren, tripa betetzeko une bat hartuko dute itziartarrek, 14:30ean Zabal-soro frontoian antolatutako herri bazkariarekin. Helduek 15 euroren truke erosi dezakete tiketak. Haurrak, ordea, zortzi euroren truke. Txartelak erosteko azken aukera gaur izango da Gure Dendan.

Arratsaldean, dantzatzeko aukera gehiago egongo da, hoiretarako 18:00etatik aurrera erromeria bat antolatu da. Jai honen azken ekintza 21:30ean izango da Bikain jattetxean (943 199 370), bertan erromeria-afari bat egingo da soinujoekin, bertara gerturatzen den trikitilariak librean jotzeko aukera izango du. Afaltzeko tiketak jattetxean bertan egongo dira eskuragarri edo deitu daiteke erreserbatzeko, 15 euroren truke.

Hernaniko fanfarrea eta albokariak, Zubietako joaldunak, Deba eta Hernaniko txistulariak eta Hernaniko dultzaineroak Itziarren izango dira musika jartzen. Era berean, Estanga anai-arrebak, Naiara eta Jugatz, Jagoba eta Maddalen eta Mirari eta Aintzane bikoteak egongo dira trikitilari lanetan.

Gure Esku Dago

Gure Esku Dagoko boto aurreratua emateko aukera egongo da erromeri egunean, 12:00etatik 14:00etara goizean eta 18:00etatik 20:00etara bitartean arratsaldean apaizetxian.

Sorteo de la rifa del club de ciclismo Amaikak Bat

La sección ciclista del club Amaikak Bat ha realizado el sorteo de las rifas de la bicicleta Orbea y las comidas en el Atozte y Urgain. El número para la bicicleta es el 7.208 (si no aparece el agraciado, se sorteará con el número de la Once del día 15). El número de las dos comidas del Atozte y del Urgain es el 2.511, el ganador tiene de plazo hasta el día 16, o se volverá a sortear con el número de la Once de ese día.

que no hay sangre y por eso pedimos que la gente se anime a donar. Y a los que ya lo hacen, les agradecemos enormemente su labor». Aseguran que, «a pesar de los avances médicos y tecnológicos la sangre no se puede fabricar y solo se puede obtener de las donaciones altruistas. La donación de sangre es un acto solidario que beneficia al conjunto de la sociedad». La extracción se llevará a cabo en el centro Luzaro (Ifar Kale), de 17.00 a 20.30 horas, con la intención de que todo aquel que esté interesado, tenga tiempo suficiente para acudir al lugar.

EN BREVE

Extracción de sangre en Luzaro, mañana

La Asociación de Donantes de Sangre del municipio ha organizado para mañana una nueva sesión de extracciones, la segunda de este año 2017. Una cita a la que esperan que se apunten muchos vecinos. Desde la asociación dicen que «algunos debido a la edad, otros porque no pueden donar y otros porque piensan que ya hay suficiente, la verdad es

ERMUA

Talleres de la Escuela de Empoderamiento para este mes

:: K. ITURRIAGAGOITIA

ERMUA. La Escuela de Empoderamiento de Ermua llevará a cabo tres nuevos cursos para este mes de mayo. En esta ocasión, la Casa de la Mujer acogerá tres talleres que son 'Teatro como herramienta de empoderamiento' (parte II); 'Los cuidados del suelo pélvico' y 'Huella de mujeres y del feminismo en Ermua. La Memoria y el urbanismo con gafas lilas'.

Las inscripciones para todos ellos ya están abiertas y pueden realizarse en la Casa de la Mujer (Izelaieta kalea, 12) o por teléfono en el número 943 17 10 30. Cada taller tiene un coste de 5 euros.

En el taller de 'Teatro como herramienta de empoderamiento' se utilizarán como herramienta el teatro en sus múltiples utilidades. Mediante el análisis de diálogos, acciones, interpretación y otros elementos del hecho teatral se irá viendo el tratamiento que se les da a las mujeres en su papel individual y colectivo para que esté al servicio de la perpetuación del patriarcado, «al tiempo que creamos una obra inédita y gestamos la fuerza desde el empoderamiento para subirmos al escenario a interpretarla». Del 4 de mayo al 1 de junio, con una du-

ración de 12 horas. Los jueves, de cinco y cuarto a siete y cuarto de la tarde, con Myriam Herbón.

El objetivo del taller 'Los cuidados del suelo pélvico' será eliminar los tabúes sobre la sexualidad y la salud femenina, mejorar los cuidados de la zona pélvica y aprender los ejercicios necesarios para mejorar el tono y la fuerza del suelo pélvico. Junto a ello se mejorará el esquema corporal evitando acciones de la vida diaria que son lesivas para el suelo pélvico. Del 16 al 30 de mayo, con una duración de 8 horas. Los martes en horario de seis a ocho de la tarde, con el centro de fisioterapia Haziá.

'Huella de mujeres y del feminismo en Ermua. La Memoria y el urbanismo con gafas lilas' es un taller en el que se compartirán los procesos de trabajo que se han realizado en municipios como Basauri, Ondarroa, Errenteria, Eibar y Ermua y reflexionaremos, de forma dinámica y participativa, sobre la relación entre memoria, urbanismo y género, entre otros. Programado para el fin de semana del 12-13 de mayo, con una duración de 5 horas. Dos días de 17.30 a 20.00 de la tarde el viernes y de 10.30 a 13.00 el sábado, con Zaida Fernández.

ONDARROA

Una caravana de vehículos protestará el sábado contra el pago de la A-8

Parte de Bilbao y recorrerá la comarca con el fin de exigir que los desplazamientos sean gratuitos

:: A.E.

ONDARROA. La Plataforma AP-8 Peajerik Ez llevará a cabo este sábado, 6 de mayo, en su «lucha por conseguir una Euskadi Sin Peajes», una nueva caravana reivindicativa que saldrá de Durango para ir a Markina y Ondarroa, poblaciones que deben pagar por viajar a Bilbao por la AP-8.

Según ha informado la plataforma, la convocatoria partirá a las once de la mañana del parking de las Piscinas de Tabira en Durango para desplazarse a Markina y Ondarroa de forma «pacífica, alegre y reivindicativa».

A lo largo del trayecto, exigirán que las personas que viven en estas comarcas puedan desplazarse gratuitamente a Bilbao de la misma forma que si vivieran en Mun-

gia, Balmaseda o Muskiz, poblaciones bien comunicadas con la capital vizcaína por trayectos sin peajes. También harán saber que el Ararteko, en un escrito remitido a la Plataforma AP-8 Peajerik Ez, recuerda literalmente que «los peajes, de acuerdo a la normativa europea, no serán discriminatorios directa o indirectamente por razón de nacionalidad o del país o lugar de establecimiento del transportista o usuario, o de matriculación del vehículo o del origen o destino del transporte o desplazamiento».

A juicio de la plataforma, estas palabras del Ararteko «parecen indicar que la campaña de 30 euros ingeniería por la Diputación Foral de Bizkaia, pero restringida solamente para vizcaínos, puede estar incumpliendo la citada norma europea y por lo tanto denunciabile en cualquier juzgado». Desde Ondarroa se ha venido criticando la discriminación en las infraestructuras, una vez que no se ha incluido a Berriz a la